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Обзор деятельности  

органов государственной власти 

 

15 – 16 апреля 2020 г. 

  

 
15 апреля – Из перечня поручений по вопросам противодействия 

распространению новой коронавирусной инфекции в субъектах РФ: 

Правительству принять решения, включая внесение изменений в НПА РФ, 

обеспечивающие в т.ч.:  

 предоставление налогоплательщикам, отнесённым к субъектам МСП и 

осуществляющим деятельность в отраслях экономики, в наибольшей степени 

пострадавших в результате распространения COVID-2019, отсрочки уплаты 

страховых взносов в государственные внебюджетные фонды на 6 месяцев. Срок – 

30 апреля 2020г.; 

 с учётом ранее данных поручений предоставление налогоплательщикам, 

получившим отсрочку уплаты налогов (за исключением НДС) и страховых 

взносов в государственные внебюджетные фонды, возможности ежемесячного 

погашения сумм такой задолженности равными долями в течение года по 

истечении 6 месяцев с даты предоставления отсрочки. Срок – 30 апреля 2020г. 

 

Правительству совместно с Банком России (срок – 15 апреля 2020г.): 

 разработать программу дополнительной поддержки предприятий и 

организаций, действующих в реальном секторе экономики, в т.ч. субъектов 

МСП (с учётом предложений органов исполнительной власти субъектов РФ), в 

целях сохранения занятости и уровня доходов работников таких предприятий; 

 обеспечить повышение максимального размера кредита (займа), 

установленного для кредитов (займов), по которым заёмщик вправе обратиться к 

кредитору с требованием об изменении условий кредитного договора (договора 

займа), предусматривающим приостановление срока исполнения заёмщиком 

своих обязательств. 

 

Органам исполнительной власти субъектов РФ (доклад – до 20 апреля 2020г., 

далее – еженедельно): 

 при разработке и реализации комплекса ограничительных и иных 

мероприятий, предусмотренных Указом Президента «О мерах по обеспечению 

санитарно-эпидемиологического благополучия населения на территории РФ в 

связи с распространением COVID-19», исходить из необходимости поддержки 

устойчивого развития экономики субъектов РФ при безусловном приоритете 

обеспечения защиты жизни и здоровья людей; 

 представить в Правительство, рабочую группу Госсовета и 

Администрацию Президента информацию о принимаемых на региональном 
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уровне мерах, направленных на поддержку экономики и занятости населения, 

включая информацию о региональных планах первоочередных мероприятий 

(действий) по обеспечению устойчивого развития экономики субъектов РФ, а 

также предложения о дополнительных мерах по поддержке экономики и 

занятости населения, которые необходимо принять на федеральном и 

региональном уровнях. 

 

Правительству совместно с рабочей группой Госсовета по противодействию 

распространению новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-NCOV 

(доклад – до 20 апреля 2020г., далее – еженедельно): 

 провести анализ принимаемых в субъектах РФ мер по обеспечению 

санитарно-эпидемиологического благополучия населения и поддержке 

экономики в связи с распространением COVID-19 и дать оценку их 

достаточности, а также проанализировать ход выполнения ранее данных 

поручений, касающихся принятия таких мер. По результатам проведённого 

анализа направить в органы исполнительной власти субъектов РФ рекомендации 

относительно целесообразности принятия соответствующих мер с учётом их 

эффективности и изменения санитарно-эпидемиологической обстановки, уделив 

особое внимание субъектам РФ, на территориях которых расположены города 

с численностью населения свыше 1 млн человек; 

 рассматривать на постоянной основе поступающие от органов 

исполнительной власти субъектов РФ предложения, касающиеся принятия 

решений и организации мероприятий, направленных на борьбу с 

распространением COVID-19 и на обеспечение устойчивого развития экономики 

субъектов РФ; 

 рассмотреть вопросы, касающиеся в т.ч.: 

 оказания адресной поддержки предприятиям и организациям с учётом 

отраслевой и региональной специфики и необходимости обеспечения 

занятости населения; 

 изменения порядка исчисления и уплаты НДС. 

 

15 апреля – В.Путин в режиме ВКС провел совещание с членами Правительства. 

Основной вопрос повестки «Развитие радиоэлектронной 

промышленности». 

 

Комментарий Ю.Борисова по итогам совещания1: 

 Радиоэлектронный комплекс и, в частности, микроэлектроника нуждаются 

в кратном увеличении бюджетной и внебюджетной поддержки и инвестициях. 

Отстаем от ведущих стран по инвестициям в это направление в десятки раз.  

                                                           
1
 По материалам «РБК» 
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 Обсуждались вопросы нетарифного регулирования, налоговых 

преференций, таможенных тарифных послаблений, чтобы стимулировать приток 

частных инвестиций в эту отрасль. Помимо этого обсуждались вопросы 

формирования новых рыночных ниш. 

 Сейчас будем формировать все необходимые меры для того, чтобы выйти с 

конкретными предложениями. В первую очередь речь идет о вопросах 

финансирования. Предложения по ним будут примерно в мае этого года. 

 

16 апреля – В.Путин в режиме ВКС провёл совещание по вопросам развития 

строительной отрасли. 

Из вступительного слова В.Путина: 

 Как и многие другие отрасли, строительный комплекс столкнулся с 

падением спроса. Рост ипотеки в 1-м квартале сейчас сменился спадом. 

Затруднён и доступ застройщиков к кредитным ресурсам. 

 Мы обязательно поддержим строительный комплекс. Более того, на этапе 

восстановления экономики именно стройка должна стать одним из локомотивов 

роста, который потянет за собой и другие сектора. 

 

Из выступления С.Гордеева2: 

 Всего на наших стройках и производствах работает 65 тыс. человек. Также 

с нами работает большое количество поставщиков, в среднем это около 5 тыс. 

компаний. Это в основном представители МСБ.  

 По решению властей Москвы и Московской области 12 апреля мы 

остановили стройки и производство в московском регионе. Количество 

заводчан и рабочих, которое пошло на самоизоляцию, – 50 тысяч человек. Общие 

расходы нашей компании на содержание работников в период простоя 

составляют около 800 млн руб. в месяц. В других 7-и регионах мы продолжаем 

работу, хотя там ситуация усложняется тоже. 

 В связи с режимом самоизоляции наблюдаем резкий спад продаж жилья. 

Так, за 15 дней апреля имеем 65% падения продаж по отношению к марту. 

Прогнозируем, что на апрель будет 70-процентное падение продаж. 

 До текущего кризиса доля ипотечных покупателей у нас была 65 %, сейчас 

она очень сильно растёт и уже превысила 75% в структуре общих продаж. 

Средняя ставка ипотеки по стране сейчас около 9%, что является в текущих 

конкретных условиях немного непосильным для большинства граждан. При этом 

ряд банков начинают ограничивать выдачу ипотеки, немного повышать цены. 

 После кризиса 2014г., когда ключевая ставка скакнула до 17%, Вами было 

принято решение о субсидировании ипотеки Правительством. Текущую 

ситуацию со спросом мы оцениваем как существенно худшую, чем в 2008г. и 

в 2015г. Поддержка ипотеки для нашей отрасли – ключевой вопрос. Прошу 

                                                           
2 Президент ПАО «Группа компаний ПИК» 
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рассмотреть возможность реализации программы правительственного 

субсидирования ипотеки сроком желательно до конца года с субсидированием 

ипотеки, получаемой покупателем, до 4,5 %. 

 Вчера вместе с ВТБ провели первую в истории России сделку выдачи 

ипотеки онлайн, когда клиент, находясь в режиме самоизоляции, заключил 

договор ипотеки и купил квартиру полностью онлайн. Нигде в мире, ни в США, 

ни в Англии такой технологии нет. 

 Хочу поблагодарить за озвученную Вами вчера меру по субсидированию 

процентной ставки для системообразующих компаний. Очень надеемся, что эта 

мера будет носить не выборочный, а общий характер и будет применяться ко 

всем системообразующим предприятиям без ограничений. 

 

Из заключительного слова В.Путина: 

 Правительство работает над поиском мер поддержки различных отраслей. 

В последние дни такая работа проводилась и по строительному сектору. Что 

считаю важным сделать в ближайшее время: 

1. предлагаю запустить специальную льготную ипотечную программу – 

поддержать и граждан, и строительную отрасль. В рамках программы 

можно будет взять ипотеку по ставке 6,5% годовых на покупку нового 

жилья комфорт-класса по цене до 3 млн руб. в регионах и до 8 млн в 

Москве и Санкт-Петербурге. Ставка для граждан составит 6,5%. Все, что 

выше этого уровня, будет субсидироваться государством. Льготная 

пониженная ставка будет действовать весь срок кредита. За такой 

ипотекой можно будет обратиться до 1 ноября т.г. Прошу Правительство 

обеспечить скорейший запуск программы. По предварительным оценкам, 

на реализацию программы уже в 2020г. потребуется около 6 млрд руб.;  

2. поручаю Правительству подготовить комплекс мер, которые повысят 

доступность банковских кредитов для компаний строительной отрасли. 

Предлагаю в этом случае также субсидировать процентную ставку. Такая 

помощь будет предоставлена компаниям, которые сохранят занятость. 

Подробные критерии на этот счёт прошу определить Правительство до 

конца месяца. Ещё одно юридическое обязательство: получая поддержку 

с кредитами, компании должны взять на себя обязательство по 

завершению строительства домов, запланированных к вводу в строй в 

этом и в следующем году. 12 млрд руб. предполагается направить на 

поддержку программы кредитования строительной отрасли. Прошу 

запустить этот механизм до конца апреля; 

3. предлагаю докапитализировать Фонд защиты прав дольщиков на 30 млрд 

руб. и направить эти ресурсы на решение проблем, накопленных в 

прошлые годы, достроить незавершённые дома; 

4. предлагаю предоставить госгарантию Минфина корпорации «ДОМ.РФ» в 

размере 50 млрд руб. За счёт этой гарантии корпорация сможет привлечь 



5 
 

средства кредита коммерческих банков и напрямую выкупать новые 

квартиры комфорт-класса у застройщиков; 

5. продолжим реализацию масштабных инфраструктурных проектов. В 

условиях борьбы с коронавирусной инфекцией существует ограничения. 

Мои консультации с экспертами показывают, что могут быть выработаны 

специальные, безопасные режимы строительных работ. Прошу 

Правительство вместе с регионами, строительными компаниями 

оперативно утвердить и использовать такие режимы; 

6. предлагаю рассмотреть возможность перераспределения части расходов 

в рамках нацпроекта «Безопасные и качественные дороги», а также 

программ расселения аварийного жилья, чтобы увеличить темпы 

расселения такого жилья, строительства и ремонта дорог и тем самым 

дополнительно загрузить заказами строительную и смежную отрасли, 

поддержать занятость. Поручаю Правительству в течение месяца 

просчитать параметры такого маневра, доложить предложения. Прошу 

также отдельно проработать вопрос увеличения авансов по контрактам в 

инфраструктурном строительстве. Сейчас авансируется 30% по 

контракту, предлагаю увеличить эту долю до 50%. 

 Мы и впредь будем анализировать ситуацию в отрасли, вместе с вами 

вырабатывать новые дополнительные решения. Прошу быть в контакте 

с работниками отрасли, анализировать ситуацию и предлагать варианты 

развития отрасли, исходя из складывающей обстановки. 

 

 
16 апреля – Заседание Правительства. 

Из законопроектов к заседанию: 

 О внесении изменений в ФЗ «О государственном регулировании 

производства и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей 

продукции и об ограничении потребления (распития) алкогольной продукции» и 

статью 21 ФЗ «О рекламе» в части организации специализированных ярмарок 

винодельческой продукции, произведённой в государствах – членах ЕАЭС. 

 

 О внесении изменений в отдельные законодательные акты в части, 

касающейся оформления единой электронной визы и въезда в Российскую 

Федерацию иностранных граждан на основании единой электронной визы. 

Предлагается определить электронную визу как самостоятельную 

категорию визы наравне с дипломатической, служебной, обыкновенной, 

транзитной визой и визой временно проживающего лица. А также 

установить, что электронная виза будет оформляться как однократная на 

срок до 60 календарных дней с разрешённым сроком пребывания по ней в РФ 

до 16 суток.  
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Электронная виза будет оформляться на основании решения МИД об 

оформлении визы иностранному гражданину, принятого по заявлению 

иностранного гражданина, заполненному на специализированном сайте в 

сети Интернет. Срок оформления электронной визы будет составлять не 

более 4-х календарных дней с даты подачи заявления о её оформлении. 

 

О проекте плана дополнительных мероприятий (действий) по 

обеспечению устойчивого развития экономики в условиях ухудшения 

ситуации в связи с распространением новой коронавирусной инфекции 

Из выступления М.Мишустина: 

 Меры, которые вчера озвучил Президент, – дополнительная прямая 

финансовая помощь гражданам, МСБ в наиболее пострадавших отраслях 

экономики. Для этого Правительство в т.ч. расширит перечень таких отраслей и 

включит в этот список торговлю непродовольственными товарами. 

 Начиная с мая организациям МСП и ИП из перечня пострадавших 

отраслей будут выделяться выплаты. Компании, которые их получат, берут 

обязательство максимально сохранить рабочие места на уровне не менее 90% 

численности на 1 апреля. Размер будет рассчитываться с учётом общей 

численности работников по состоянию на начало апреля и исходя из суммы 12 

130 руб. в месяц на каждого сотрудника. Причём компании смогут использовать 

эти средства как на решение первоочередных задач, так и на выплату з/п. 

Направить в налоговую службу заявку на эти выплаты можно через «Личный 

кабинет налогоплательщика» – ЮЛ или ИП или почтовым отправлением с 1 мая. 

 Первые выплаты бизнес должен получить с 18 мая. Прошу ФНС полностью 

отработать алгоритм подачи заявления и максимально быстро довести до бизнеса 

необходимую информацию. Всего этой программой будет охвачено более 0,5 

млн представителей МСБ, в котором трудятся более 3 млн сотрудников. 

 Готовим расширение программы беспроцентных кредитов на выплату з/п 

всем предприятиям наиболее пострадавших отраслей. 75% таких кредитов будут 

обеспечены гарантиями «ВЭБ.РФ». В программе уже участвуют 5 банков, ещё 25 

войдут в ближайшее время. На рассмотрении в банках заявки более чем на 3,5 

млрд руб. Программа рассчитана на 150 млрд руб. Прошу банки  обратить 

внимание на эту меру и как можно быстрее включиться в программу. 

 Ещё одно решение – это поддержка системообразующих предприятий. Им 

необходимо предоставить льготные кредиты для пополнения оборотных средств. 

Реальная ставка по ним должна быть ниже рыночной на величину ключевой 

ставки ЦБ. В дополнение к этому половина займа будет обеспечена гарантиями 

федерального бюджета. Такую поддержку от государства можно будет получить 

при условии максимального сохранения занятости. 

 Внесли в ГД ряд поправок в НК РФ, которые касаются расчёта налога на 

прибыль. Они, в частности, предполагают увеличение с 15 до 25 млн руб. суммы 

выручки, до достижения которой этот налог можно будет выплачивать раз в 
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квартал, а не раз в месяц. И возможность рассчитывать налог исходя из текущей 

прибыли, а не прибыли за предыдущий квартал. Бизнес сможет учитывать 

реальное положение дел, а не то, что было в прошлом году. 

 Предусмотрели выделение дополнительных средств для поддержки 

регионов. Прошу Минфин ускорить подготовку соответствующих актов. Также 

уже внесли в ГД поправки в Бюджетный кодекс, которые позволят дать регионам 

больше манёвра в поиске ресурсов для развития местной экономики и 

повышения уровня жизни людей. 

 Следующим этапом будет разработка и принятие мер по отдельным 

секторам экономики. Президент уже поручил выделить средства на поддержку 

авиаперевозок. Прошу также отраслевые министерства подготовить 

предложения по сфере строительства, гражданской авиационной и лёгкой 

промышленности. Правительство продолжит работу над выработкой 

дополнительных мер поддержки. 

 

Из выступления М.Решетникова: 

 Ключевой новацией 2-го пакета мер по поддержке экономики является 

переход к предоставлению бизнесу прямой финансовой поддержки.  

 Была принята логика грантов, т.к. этот вид поддержки не связывает 

компанию обязательствами по конкретному использованию средств, и бизнес 

может потратить полученные от государства деньги на то, что он посчитает 

необходимым (з/п, коммунальные или иные обязательные платежи).  

 Президент ориентировал нас на главную задачу – поддержка занятости. 

Важно было не связать компанию невыполнимыми обязательствами. Поэтому 

отказались от идеи тотального неснижения численности занятых, дали 

определённый люфт бизнесу. Однако не менее 90% рабочих мест должно быть 

сохранено по отношению к началу апреля. 

 Что делать компаниям, которые уже сейчас столкнулись с недостатком 

средств? Есть программа бесплатных кредитов на цели выплаты з/п, эти кредиты 

субсидируются государством, они бесплатны для компаний. 2 апреля были 

определены правила и Правительством выделены деньги. Сразу надо сказать, что 

для банков это убыточно, т.к. административные расходы банкам приходится 

брать на себя. Но исходим из того, что это их инвестиции в поддержание 

экономики своих клиентов.  

 Я сам с предпринимателями прозванивал в понедельник горячие линии 3-х 

банков. Информацию в целом адекватно дают, но кредиты получить нельзя. То 

рассказывают, что Правительство решение ещё не приняло, то просто говорят: 

звоните позже, выдадим в мае. С руководством этих банков проведены беседы. 

Дальше контролируем вместе с предпринимательскими организациями.  

 Сейчас вопрос контроля за реализацией этих программ – это самое важное, 

что необходимо здесь наладить.  
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 В соответствии с поручением Президента эта программа будет в 

ближайшее время расширена ещё и на средние и крупные компании. 

 Пакет отражает поручения Президента, связанные с распространением 

отсрочки по уплате страховых взносов на все субъекты МСБ наиболее 

пострадавших отраслей. Ранее это были только микро- и малые предприятия. 

Включена также реализация поручений Президента по реструктуризации выплат 

по ранее предоставленным отсрочкам по налогам на год, до осени 2021г. 

 Предполагается предоставить отсрочку по налогам ТЦ, большинство из 

которых сейчас закрыты. Это зеркальная мера, потому что мы дали отсрочку 

арендаторам этих ТЦ на полгода. Причём на карантинный период – отсрочка 

платежей в полном объёме, дальше, как только бизнес будет открываться, надо 

будет платить половину. Соответственно, всё, что не доплачено, – это отсрочка, 

которая будет выплачиваться в 2021–2022гг. 

 Установили систему объективных критериев отнесения компании к числу 

системообразующих по 70 секторам российской экономики. Завтра на 

Правкомиссии по устойчивому развитию экономики под руководством 

А.Белоусова планируется утвердить список таких организаций.  

 Планом предусмотрен механизм предоставления системообразующим 

предприятиям кредитов на пополнение оборотных средств. Проценты будут 

субсидироваться государством в размере ключевой ставки, при этом 50% рисков 

государство возьмёт на себя. Программа позволит пополнить этим предприятиям 

оборотный капитал, поддержит спрос в экономике, загрузит смежников, а значит, 

позволит сохранить рабочие места в экономике. 

Комментарий М.Мишустина:  наверное, не стоит утверждать список 

системообразующих предприятий. Говорили о том, что отраслевые 

министерства будут вести эти списки и представлять сюда, потому что 

очень много будет вопросов, когда будет утверждён такой список, почему 

та или иная компания туда попала или не попала. И здесь очень важно, 

чтобы мы понимали, по каким критериям выбираем компании. Поэтому, 

думаю, что это должна быть в этом смысле постоянная работа 

отраслевых министерств. 

 

 Также мерой поддержки спроса в экономике является увеличение размера 

аванса по государственным и муниципальным контрактам. Предлагается до 50% 

поднять размер этих авансов. 

 В целом, общий размер антикризисной программы с учётом этого 

пакета уже превысил 2 трлн руб. 

 Вместе с предпринимателями продолжаем готовить новые 

предложения по дополнительной поддержке экономики. 
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16 апреля – Из выступления В.Матвиенко на пресс-конференции: 

 Завтра дам поручение о создании рабочей группы СФ по анализу 

законодательства с учетом ситуации с распространением коронавируса. 

Рабочая группа изучит действующее законодательство, которое столкнулось с 

новыми реалиями, выявит «белые пятна».  

 Необходимо проработать вопросы в сфере трудовых отношений. В 

частности, это тематика удаленной, дистанционной работы. Нужно найти баланс 

между интересами бизнеса и защищенностью граждан в таких ЧС. Вместе с 

Минтрудом готовы поработать над совершенствованием трудового 

законодательства с учетом новых реалий. 

 

16 апреля - Комитет СФ по экономической политике в режиме ВКС провел 

совещание по вопросам совершенствования правового регулирования 

предоставления земельных участков без торгов. 

В соответствии с действующим Земельным кодексом, по окончании срока 

действия договора аренды земельного участка при отсутствии в его границах 

объекта капитального строительства прежнему арендатору необходимо 

участвовать в новых торгах на право заключения договора аренды данного 

земельного участка, находящегося в государственной или муниципальной 

собственности. Большинство субъектов РФ высказывает пожелание о 

необходимости пересмотра этой нормы в пользу действующего арендатора. 

Правительство Московской области вышло с инициативой разработки 

соответствующего законопроекта, предусматривающего внесение изменения в 

Земельный кодекс по установлению преимущественного права добросовестного 

арендатора на заключение договора аренды земельного участка на новый срок и 

порядка подачи арендатором заявления о предоставлении земельного участка в 

аренду на новый срок до истечения срока действия текущего договора аренды. 

Эта инициатива поддержана профильным Комитетом СФ.  

 

 

 
16 апреля - Комиссия ГД по поддержке МСП в условиях пандемии 

коронавируса обсудила приоритетные направления работы. 

Заседание с участием депутатов, представителей бизнес-ассоциаций, 

Корпорации МСП прошло в дистанционном формате. 
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Из выступления Д.Сазонова3: 

 Постараемся работать не только в формате прямых обращений, но и в 

части обобщения проблем, формирования единого комплекса предложений по 

различным направлениям деятельности, уровням власти и масштабу задач. 

 Помимо этого, Комиссия будет заниматься мониторингом и анализом 

правоприменительной практики НПА РФ и НПА субъектов РФ, направленных на 

поддержку развития МСП, в т.ч. в условиях применения санитарно-

эпидемиологических правил и мероприятий. 

 Еще одна задача Комиссии – осуществление взаимодействия с органами 

власти. Результатом такой работы должна стать подготовка предложений 

по совершенствованию законодательного регулирования. 

 Важной задачей является информирование о мерах поддержки 

предпринимателей на федеральном, региональном и местном уровнях.  

 Комиссии необходимо подумать и о проблемах с распространением мер 

господдержки на некоммерческий сектор. 

 

16 апреля - Поправки в Трудовой кодекс, регламентирующие правила 

дистанционной работы, могут быть внесены в ГД в мае, сообщил С.Неверов.4 

 

 

 
16 апреля – М.Решетников в режиме ВКС обсудил с членами РСПП меры по 

поддержке российских предприятий. 

Сейчас ведется стресс-тестирование, которое поможет оценить реальные 

проблемы как в целом по отраслям, так и по каждой компании. Вместе с тем, 

результаты стресс-тестов ответа на вопрос о форме, размере и сроках оказания 

поддержки не дает. Чтобы ответить на такие вопросы Правительство завершает 

формирование нормативной базы, формализующей порядок принятия решений о 

выделении поддержки, формах и сроках поддержки. 

На совещании членам РСПП сообщили, что точкой сбора запросов на 

господдержку предполагается сделать оперативный штаб при 

Межведомственной антикризисной комиссии, сформированной в 

Минэкономразвития. Уже практически завершена работа по подготовке 

методических рекомендаций, где будет прописан алгоритм действий по 

получению поддержки. 

 

 

                                                           
3
 Председатель Комиссии, заместитель Председателя Комитета ГД по экономической политике, 

промышленности, инновационному развитию и предпринимательству 
4
 По материалам «ТАСС» 
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16 апреля - ФНС разъяснила, как самозанятые могут получить цифровой пропуск. 

Плательщики налога на профессиональный доход могут продолжать свою 

деятельность и в условиях самоизоляции, получив цифровой пропуск. Для этого 

при оформлении пропуска нужно указать свой ИНН, а в графе «Работодатель» 

написать «Самозанятый». 

 

 

16 апреля – С.Собянин поручил предоставить медикам бесплатные места в 

гостиницах и услуги такси. Расходы будут оплачены городским бюджетом.5 

Медицинские работники коронавирусных стационаров смогут бесплатно 

проживать в столичных гостиницах и пользоваться такси для проезда до места 

работы и обратно. Об этом говорится в постановлении, принятом 16 апреля 

Правительством Москвы. Согласно документу, гостиничные и транспортные 

услуги будут оплачиваться за счет городского бюджета. 

Для проживающих в гостиницах медработников создадут комфортные 

условия. Им предоставят двухразовое питание (завтрак и ужин), услуги 

прачечных и другие сервисы. 

Московские отели провели необходимую работу по переоборудованию и 

усилению санитарного режима. По возможности размещать медиков будут в 

гостиницы, расположенные максимально близко от места их работы. 

Планируется, что в программе временного расселения медиков примут 

участие около 20 городских гостиниц и 4-5 служб такси. 

 

16 апреля - Застройщики получат отсрочку по арендным платежам.6 

3-й пакет антикризисных мер, принятый в столице, включает инструменты 

поддержки девелоперских компаний. Они позволят застройщикам получить 

отсрочку по арендным платежам более чем на 7 млрд руб., а также освободят 

девелоперов от штрафных санкций еще на 0,8 млрд руб. 

 

Из выступления В.Ефимова7: 

 Экономика Москвы достаточно стабильно проходит период адаптации. 

Накопленный запас прочности пока делает падение сравнительно небольшим - на 

10–20% по сравнению с аналогичным периодом 2019г. 

 Инвесторы, арендующие у города земельные участки для строительства 

коммерческих объектов в рамках реализации масштабных инвестпроектов, 

смогут получить отсрочку по арендным платежам за второй квартал.  

                                                           
5
 По материалам портала mos.ru 

6
 По материалам портала mos.ru 

7
 Заместитель Мэра Москвы по вопросам экономической политики и земельно-имущественных отношений 
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16 апреля - Предприниматели Москвы начали жаловаться на массовую 

аннуляцию пропусков.8 

ИП Москвы начали получать сообщения об аннулировании присланных им 

ранее пропусков, дающих право передвигаться по столице в условиях введенных 

из-за распространения коронавирусной инфекции COVID-19 ограничений. 

Пропуска, выданные ИП, аннулируют, ссылаясь на то, что они не числятся 

в базе самозанятых лиц. В мэрии Москвы сообщили, что аннулированы, но затем 

восстановлены были 220 тыс. пропусков. 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитический департамент 

                                                           
8
 По материалам «РБК» 


